cagua, y destinadas a no reventar. Temia mucho mas encontrarse con una piedra clerical en la línea férrea, que encontrarse en su velador con una caja de lata insensible a los golpes sobre el mármol, a las tijeras, a las navajas, al

fuego y al agua. La empresa del ferrocarril, despues de hacer viajar repetidas veces de Sanpiago a Valparaiso y de Valparaiso a Santiago el carro-salon que debia conducir a César y su fortuna, creyóque la enemigos no se ha visto nunca asistir a enemigos no se ha visto nunca asistir a linea estaba espedita y que podia al fin trasladar a su ilustre carga.

El viaje se hizo sin novedad, - lo que legramas de entusiasmo, de congratulacion y de gracias a la Divina Providencia, dos públicos de todas partes. —Va carliteratura electro-dinámica o electropolvórica que está floreciendo con singnlar frondosidad en las oficinas del presupuesto. Seria bueno ponerle término

El viaje presidencial fué como todos los viajes, con la diferencia de que en Llai-Llai, junto con el almuerzo, hubo las propias reuniones a que el lector gobierno uruguayo proyecta la creaun par de pequeños discursos, que conilustres viajeros; en Quillota hubo banderolas, y en Valparaiso un discurso de Acario Cotapos, y una pieza de fuegos artificiales, dedicada por el partido liberal al Presidente de la República.

Despues de lo cual, el partido liberal y el presidente descansaron. Ojalá dejaran tambien descansar al público de la historia de la cajita!

les hacen bromas mas pesadas que a nuestros soberanos de por ver.

Desde que la reina Victoria se proclamó emperatriz de las Indias, han menu-dos reuniones, nos encontrábamos de papetróleo y de la dinamita. Ayer no mas de transeuntes pudimos asistir a ámbas. el cable nos comunicaba la maquinacion

jas de lata, y otros feroces peligros.

Conviene, sin embargo, para que no lebró a las dos de la tarde. nos demos aires de tener emperadores, y de las cajas a sus verdaderas propor-

El público conoce ya el informe de

Tanto el ministro Balmaceda en su relacion hecha «a la cámara y al pais», todas las personas que estuviesen cerca

Pues bien: en el informe pericial de M. Berthon se declare que, llenando completamente la caja, podian caber en ella hasta 275 gramos de pólvora,—es de cir la quinta parte, mas o ménos, de la can-

En seguida, ese mismo informe pericial declara que, aun cuando la caja hubiese estallado en manos de una persona, no habria podido causarle en ningun caso la muerte.

Por último, en las guias diarias del correo, de donde salió la caja, hai constancia de que aquel dia se despachó para Entre le

Como se ve, la trajedia va tomando rápidamente las apariencias de un sainete,—i las afirmaciones del presidente i del ministro toman rápidamente tam-

bien las apariencias de mui sospechosas.

Quedan todavía que ver cosas mui cuenorme fábula.

El objeto que se perseguia con la es-

a asomar las orejas.

Debates, insinúa al gobierno la conveniencia de que entre en el camino de las niñas, los jóvenes se decidirán a emprenrepresalias, y para comenzar le sujiere der solos la escursion. Llevan tambien desde luego la idea de sacrificar la libertad de reunion. Por supuesto, queda entendido que las reuniones que deben prohibirse, aun cuando se celebren en lugares privados, son las de los conservadoblicos y a los logreros pueden libremente celebrar asambleas y tumultos en las calles i plazas públicas, protejidos por la fuerza armada.

En la calle de San Francisco de esta capital, los conservadores tienen un club donde se reunen constantemente los obreros católicos, y donde la juventud y los directores del partido les dan la palabra de aliento y de esperanza. A esas hermosas renniones, tranquilas y levantadas, acude una concurrencia cada vez verificaron las elecciones para la reno- mediato de los múltiples atentados para embarcados en los puertos del norte. mas numerosa y mas entusiasta, lo que racion del tercio del Senado, y para constituye para el gobierno un doloroso el reemplazo de los puestos senatodesencanto para las próximas votacio-

Para salvar de este peligro, harto mas sea por muerte, renuncia o impedipositivo que el de la caja de lata, Los mento de la lei de incompatibilida-Debates no se avergüenza de aconsejar des. al comandante de policía que envie todas las noches a ese club un piquete de soldados que impida las reuniones que en él se celebran.

¡La policía! ocupada en disolver reuniones pacificas de cindadanos independien- nueva lei de reforma electoral del Se- cierto, solo para ser condenado sin ape- y subiesen a bordo tes, cuando no se la consigue ver en nin- nado, sancionada por el Parlamento a lacion por el tribunal de sus ex-consocios. guna parte, para que reprima los innu- principios de diciembre de 1884. merables salteos y robos que mantienen a la poblacion horrorizada y en perpetua americano, asociándose a la enérjica cualquiera parte del mundo adonde se del costado, y al atracar se le fué un remo alarmal

sejo del diario ministerial es tan hábilmerecido los espantosos atentados colos detalles de la manera trájica como Yaunque el capitan tripuló otro bote mente político como hábilmente opor- metidos recientemente en Lóndres por aquel supo cumplir con su cometido a acompañado del otro hombre, fué inútil,

a convencerse sinceramente de que la policía no tiene otro objeto ni otra mision que ocuparse en asuntos electorales.

contra los últimos atentados cometidos en Lóndres, lo que fué comunicados en Lóndres en L

La literatura política tiene un vocabulario especial, lleno de imájenes enér-

no sorprenden ni conmueven a nadie.

so, recto, legal, admirable, sublime; lo cl mismo carácter sino por senadores del adversario es siempre rain, venal, clajidos como los otros 225 del Sena soez, arbitrario, digno de la cárcel. A las reuniones y meetings de los par- do frances, esto es, por nueve años, tidarios concurren por lo jeneral de diez debiendo verificarse cada tres años veinte mil ciudadanos de los mas pres- una renovacion parcial de un tercio de tijiosos y caracterizados de la ciudad; se ellos. pronuncian discursos elocuentísimos que darian envidia a Demóstenes o Mirabean;

siempre en el mayor órden y compos- causa cualquiera. Por el contrario, a las reuniones de los mas de cien curiosos, por lo jeneral ébrios versal como la camara, sino por elecy descamisados; se pronuncian enatro o cion indirecta. cinco disparates por algun conocido malha dado orijen a una nueva série de te- hechor, o por algun tuno asalariado; se último en Francia, no son sino el pregrita, se bebe, y se riñe; y por último, facio de la renovacion de la Cámara la partida de desalmado se lanza a la de Diputados. despachados por los fervorosos emplea- calle a provocar a todo el que pasa, y a robar relojes y carteras de transeuntes. gando ya demasiado este nuevo jenero de De estas reuniones sale siempre herido algun distinguido miembro del partido contrario, y el cronista que refiere las

cosas termina pidiendo a la policía que intervenga en estos desórdenes que deshonran alpais. Esto es lo que dicen los diarios de la

tribuyeron a la dijestion jovial de los tadas han de llegar las noticias que se adicion a los 14 actuales de que consenvian de provincia. En esto pensábamos al leer hoi en los ria Solis. diarios oficiosos un telegrama que se les envia de San Felipe, y que lacónicamente

dice así: buenos y elocuentes discursos.

De mala cuenta están los soberanos. los clericales, y presumimos que de ella que tres comandantes de cuerpos han Solo que a los soberanos de veras se harán un bombo fantástico (en su mayor parte mujeres, chiquillos y huasos re- sido aprehendidos y puestos a dispodondos).»

Pues bien: el domingo 25, dia de las de este arresto. deado en Inglaterra los desbordes del so en San Felipe, y en nuestra calidad

Y la verdad lisa y llana, es que a la preparada para producir una catástrofe reunion preparada por el intendente en en el Parlamento y en la Torre de Lón- desagravio de la caja de lata, se hizo asistir en cuerpo al batallon cívico; se colocó Así tambien, desde que nuestro presida banda de música en la puerta de endente, para imitar al Czar de todas las Rusias, se proclamó Czar de todas las mornamerosas proclamas; se invitó, naron numerosas proclamas proc renas,—al decir de un alegre colega,— turalmente, a todos los empleados públiha encontrado en su camino piedras, ca- cos; y así, se alcanzaron a reunir hasta trescientas personas.—La reunion se ce- dos don José Antonio Gandarillas, criminales hechos de que venimos tra-

El meeting conservador debia reunirse Pizarro y don José Bernardo Lira. dejar reducida la ferocidad de las piedras a las cuatro; no se contaba para el ni con asistencia obligada, ni con banda de de Apelaciones de Santiago, a los los Comunes. música; no se habia ni siquiera repartido abogados don Bernardo Avila, don invitaciones, sino que los amigos se ha-M. Berthor, artificiero de la Maestranza bian dado cita de palabra.—Sin embargo, de la Artillería, a quien le fué enviada a la hora convenida no habia ménos de fo y don Abdon Cifuentes. la caja para que hiciera un detenido es- seiscientas personas y hasta mas de cien Para la segunda sala de la Corte mal.—Recordamos haber leido en el órgamujeres, entre ellas algunas familias co- de Apelaciones de Santiago, a los no mas autorizado de la prensa científica nocidas de la sociedad.

bras de pólvora, y que estaba admira-ésta, fueran a engrosar la concurrencia Para la Corte de Apelaciones de la ella, esclusivamente a ella, puede decirse blemente calculada para causar la muer-libre del otro,—formando entónces un te de la persona que la abriera y de total de cerca de mil personas.

bien distinta, por cierto, de la verdad gu- Miguel Gonzalez.

Los reyes se divierten.

tidad indicada por el presidente i el ministro: el peso total de la caja era 650 sitar los canales del Estrecho la señora Isidora Goyenechea de Cousiño, su familia sitar los canales del Estrecho la señora Mendez U algunas distinguidas señoritas y caballeros de esta capital.

pectáculos de salon, armería de caza y don Eulojio Piñera. pesca,—todo lo que puede ser elegante-mente útil o agradable en una escursion

Entre los viajeros va un hábil fotógra-S. E. un paquete con 650 gramos de fo, con el objeto de tomar vistas de todos los puntos raros o pintorescos que visite la caravana.

Lota una estadia réjia, que será la coronacion de este viaje de opulencia y de la las espantosas esplosiones—las mayores

riosas cuando llegue el desenlace de la No es esta la unica partida de turistas propiedad—que han causado tan terrible res encontrarán trabajo Santiago. Actualmente se está organizando una elegante patrulla de jóvenes, que se empeñan en atraerse a algunas dre plosiva invencion de la caja principia ya señoritas, para hacer una escursion, no asomar las orejas.

El diario oficial del ministerio, Los la condita del ministerio, Los la condita del ministerio, Los la condita del la condita de los Andes.

Si el lomo de las mulas retiene a las sus bien escojidos pertrechos y sus variados entretenimientos.

A todos los que se van dicha y ale-

¡Ai de los que quedamos aquí «remanres, que en cuanto a los empleados pú-do en este áspero potro de la prensa,» como decia un redactor de provincia!

TELEGRAMAS

AJENCIA HAVAS.

(Servicio especial de LA UNION).

Paris, enero 26.—Ayer domingo se riales vacantes de los inamovibles,

El resultado fué el siguiente: Republicanos, 67. Conservadores, 20.

La eleccion se hizo conforme a la

Es necesario convenir en que el conlos dinamitistas, adoptó en su última bordo del vapor que conducia a Carey a pues no volvió a aparecer. A fuerza de ver que así se hace, los sesion un voto especial de indignacion la ciudad del Cabo.

Notas y comentarios.

inamovibles, es decir, elejidos por toda Todo lo que hace el amigo es delicio- la vida, no serán ya reemplazados en elejidos como los otros 225 del Sena-La supresion de los inamovibles, co-

los entusiasmos que en ellas reinan son mo se ve, se efectuará paulatinamente, positivamente indiscriptibles; y despues a medida que los actuales dejen sus de eso, la inmensa concurrencia se retira sillones por muerte, renuncia u otra

Por otra parte, el Senado sigue siendo elejido, no por el sufrajio uni-

Las que se verificaron el domingo

TELEGRAFO TRASANDINO.

(SERVICIO ESPECIAL DE "LA UNION")

Buenos Aires, Enero 27. Anuncian de la vecina orilla que el ta la república, el cual se denomina-

Dicese que uno de los móviles de este proyceto es nombrar senador por «Ayer tuvo lugar una gran reunion el nuevo departamento al jeneral Sanliberal. Asistieron mas de mil personas, tos, que, como se sabe, termina su pereinando orden y entusiasmo. Hubo mui ríodo presidencial el 1.º de Marzo de 1886.

-«Ayer tambien tuvieron su reunion Comunican tambien de Montevideo sicion del fiscal. Ignoramos las causas

EL CORRESPONSAL.

TELÉGRAFO AMERICANO.

Santiago, Enero 27 de 1885. Se han nombrado a los siguientes Nottingham.

ma que determina la lei, a los aboga-

Para la primera sala de la Corte de una hora el bill fué discutido y apro-Cosme Campillo, don Osvaldo Renji-

Rios Egaña, don Paulino Ahumada, útiles que sin su concurso no se habrian lle-Hé abí la verdad exacta de las cosas, don Jerónimo Diaz Varas y don Jose vado a cabo, la dinamita, repetia el perió-

En el vapor Luis Causiño, que sale dor Cubillos, don Manuel Serrano, esta tarde de Valparaiso, se dirijen a vi- don Juan A. Castellon y don Juan B.

El vapor ha sido arreglado como un 2.º Fernandez, don Rafael Sotoma- acido nítrico y sulfúrico y la glicerina neopulento chiche: biblioteca, orquesta, ex- yor, don Daniel Carrasco Albano y

EL CORRESPONSAL.

La era de la dinamita.

El telégrafo nos anuncia que el senado americano acaba de adoptar un voto de indignacion por los sucesos ocurridos re-No es esta la única partida de turistas cometidos por los dinamitistas contra la destruccion en las Casas del Parlamento.

> Y decimos en la propiedad, porque la a 50 cts. el mil. injuria directa a las personas, desde el asesinato del emperador de Rusia en 1881, forma una lista aparte no ménos odiosa y regugnante.

No hace ann cuatro meses, el 11 de Octubre del año pasado, dos esplosiones consecutivas de dinamita preparadas por manos fenianas destruyeron parcialmente el nuevo palacio del Parlamento, en Quebec, y, singular coincidencia, una doble esplosion de análoga naturaleza hace otro tanto el sábado último con el palacio del Parlamento de la capital de

Inglaterra. Entre estas dos fechas, ademas, el teégrafo nos ha comunicado la tentativa para destruir el puente de Londres, el para destruir el puente de Londres, el sábado 13 de Diciembre último, y la for-sidable esplesion, en el farrocarril submidable esplosion en el ferrocarril subterráneo de la misma ciudad en los

primeros dias del mes que corre. A fin de encontrar el orijen mas in- 17 de los corrientes mil y tantos hombres destruir los principales monumentos públicos de aquella metrópoli, preciso es remontarse al no lejano crimen de Phœnix Park (1882), en Dublin, cuando Gobernacion Marítima: Lord Cavendish y su secretario Buske caveron bajo el puñal de los «invencibles,» del muelle de pasajeros un bote del berepíteto con que se denominó a sí misma gantin goleta nacional Marta, tripulado

una asociacion de fenianos. cion de uno de ellos, fueron ejecutados, y nor Cárlos J. Hohn y el capitan Estéban el delator, cuyo nombre era Carey, salvó Ayling: al atracar al costado del vapor, el su vida de manera bien indigna, por capitan les mandó que amarrasen el bote Uno de estos, O'Donnell, fué designado al llamar al bote para regresar a tierra, ha-Washington, enero 27. - El Senado por la suerte para perseguir al traidor a bia solo un hombre y estaba desatracado

Los diarios de entônces publicaron se fué el marinero de cabeza al agua.

Seis dias ántes de la ejecucion, juraron

es que aparecieron una mañana procla- tes de todas las naciones. nadas en carteles en distintas calles de

Todo fué en vano. El 18 de Diciembre de 1883 los diaios de Valparaiso publicaban el signien-

«No obstante las amenazas de los invencibles,» O'Donnell fué ejecutado Desde ese momento la fiebre de la di-

El 4 de Enero del año pasado el telé- taron. rafo nos anunciaba:

la ciudad.

«Hai gran pánico en todos los ferroarriles. Los fenianos han amenazado nacerlos vola: ,» y ocho dias mas tarde: Los invencibles han agregado a la lista le los edificios que piensan destruir, el astillo Windsor, residencia de la reina baile

Victoria.» Cómo empezaron a cumplir y siguen umpliendo su juramento los vengadores le O'Donnell, lo prueban los últimos contecimientos.

La siguiente lista no es sino una fraccion de los atentados que forman la «era rencia. le la dinamita,» como años atras hubo tambien su «era del petróleo.»

ar con dinamita las oficinas del Local aquel alegre expéctaculo. lovernment en Westminster, y la oficina lel Times.

Marzo 28.—La policía descubre dos oderosas máquinas infernales en Liver-

Abril 5.-La policía descubre en Lóndres una cantidad de esplosivos y ar- de permanecer seis dias en el Callao, están chazo de dieziseis reclamaciones inglesas, esta a 5 personas complicadas en una ran conspiracion de dinamita.

Octubre 30. - Dos grandes esplosiones | tarde, sufriendo un desaire mayúsculo. de dinamita, una entre Westminster y Charing-Cross, y otra entre Braed-St. y Edgware-road.

Id. 26.—Esplosion de dinamita en a estacion del ferrocarril Victoria, en 1884, Febrero 28. -- La policía descubrió

una máquina infernal en la estacion de Charing-Cross. a dárnesa de Dublin atribuida a los fe-

a plaza de St. James. Agosto 3.-Atentado para volar con

dinamita la oficina central de Correos en Despues que ocurrieron las primeras esplosiones, el Parlamento ingles adoptó un bill para reglamentar el uso de los esplosivos, castigando con las penas mas severas a los complicados en los don Vicente Reyes, don Baldomero tando. Tan grave se consideró la situacion, que en una sola sesion y en ménos

bado en toda sus partes en la Cámara de Por severos que sean los castigos con que se amenace a la dinamita, nunca se podrá estirpar por ese medio el oríjen del abogados don Jose Manuel Infante, Bill de represion, que los acontecimientos. inglesa, cuando comentó el mencionado relacion hecha «a la cámara y al pais», como el mismo presidente Santa María en su informe a la Corte de Apelaciones, aseguraron que la caja contenia tres libras de nolvera y que estaba admiratore del nolvera y que estaba admiratore de nolvera y que estaba de nolvera y que estaba admiratore de nolvera y que estaba dico citado, está por desgracia al alcance Para la Corte de Apelaciones de de todo el mundo para su fabricacion; los Concepcion, a los abogados don Fili- productos químicos mas baratos y mas usados en la industria se emplean para prepararla. La pólvora ordinaria, con ser incomparablemente ménos poderosa, es muchísimo mas difícil de fabricar que la dina-Para la Corte de Apelaciones de mita. Un individuo cualquiera puede pro-Iquique a los abogados don Salvador curarse de la manera ménos sospechosa los cesarios para preparar y llevar por sí solo la cantidad suficiente del ajente destructor con que causa la ruina y la desolacion de un pueblo entero.

VALPARAISO.

CAJISTAS

que forman la cadena de atroces atentados competentes y cumplido-Westminster, y en la famosa Torre de Lón- en "La Union." Se paga

Música.

Anoche hubo en la plaza de la Intendencia un lucido concierto en que tomaron parte las bandas de la artillería cívica, de in- don Wenceslao Becerra y el aspirante fanteria de marina, del 4. º de línea y de don Cárlos Mujica.

Asistió una escasa concurrencia.

Pasajeros. En el Mapocho, fondeado ayer, llegó a este puerto don Belisario Salinas, acompañado de don Fernando Guachalla y de don don Alejandro Rodger y el piloto 2.º don Luis Salinas Vega.

El primero de los caballeros nombrados,

Tropas peruanas.

El vapor Ilo desembarcó en el Callao el

Ahogado. El signiente parte ha sido pasado por la

"En la noche del 26 a las 9 P. M. salió por dos marineros en direccion al vapor Descubiertos los asesinos por la trai- Luis Cousiño, acompañándose con el se-

Como a eso de las 10 y cuarto P. M. al agua y al armar el otro remo a la singa

Rejistrado el bote se encontró una tri-

Baile en el Nacional.

solemnemente que si ésta se llevaba a El de la Hartford, como lo teniamos

ro que solo duró hasta poco despues de dias partirá al sur una nueva comision de las garantias de la lei presentará tamlas once, pues luego que se abrieron las de enganche. puertas del lugar donde estaba situada a mesa se abalanzaron en masa sobre

ellas los bailarines. Esto no impidió, sin embargo, que el a un colega, se lee: baile continuase cada vez mas entusiasta, "Ho tenido hoi una larga conferencia partamentos: y en honor de la marinerfa de la Hart- con el señor Lopez Netto, representante namita se apoderó de los titulados in- fordt debemos confesar su destreza en del Brasil y presidente del Tribunal Arbilas diversas clases de bailes que ejecu- tral encargado de fallar en los reclamos es-

A cada instante se oian resonar las voces de cueko! cueko!! cada vez mas ani- Me esplicó las causas de los ataques de

e espectadores.

En el proscenio, elegantemente ador- lo consideran aquí como enemigo. nado, se habia colocado la orquesta, com-

Como a eso de las cuatro de la maña- Otros fallos hacen constar que un capina de hoi terminó el baile en medio del tan y soldados chilenos forzaron cerraduras, 1883, Marzo 15.—Tentativa para vo- entusiasmo de los que habian presenciado alzándose con dineros, y que buques de la

Los enviados de Cáceres.

ayer, tomamos los siguientes párrafos: «Lima, Enero 17 de 1885.

Los plenipotenciarios arequipeños, despues incomunicados como si el cólera estaviera en y con las rebajas introducidas en sumas el buque que los condujo, regresaron ayer cobradas.

El gobierno contestó al ministro amenocia como único gobierno del Perú, al señor entonces podrian dirijir sus proposiciones por escrito, y que si así no lo hacian en el térmi

Fracasaron, pues, las tentativas de arreglo rando que el emperador lo destituiria, pero que patrocinaron los ministros americanos, y no ha sucedido así: el emperador aceptó el hoi un réció temblor de tierra, tan fuerte l fin se cumplirán los tristes pronósticos que fallo. hacia austed en mi anterior carta y con toda

Hespital de San Juan de Dios.

Enero 27. ENTRADAS. Militares..... Vapor Chile Ponton Miraflores Presos..... 2 Paisanos..... Mujeres..... 3 SALIDOS. Militares.... Paisanos..... 2 Mujeres. 2

MUERTOS. Paisanos..... 1 Mnjeres.... 1 Rejistro Civil. La 1.ª circunscripcion llevaba inscriptos hasta ayer 27: Defunciones..... 231

Nacimientos 18 Matrimonios..... 1 Trasbordos y embarcos;

Nacimientos..... 108

Matrimonios 13

Defunciones..... 212

LA 2ª.:

Se han aprobado los siguiente trasbordos y embarcos de oficiales hechos por la Comandancia Jeneral de Marina:

TRASBORDOS.

Del Huáscar a la corbeta Abtao, con cargo del detall, el capitan de corbeta graduado don Juan de Dios Rodriguez. De la corbeta Abtao al monitor Huás-car, con cargo del detall, el capitan de corbeta graduado don Vicente Zegers. Valparaiso Del monitor Huáscar a la draga el

piloto 1.º don Juan Manuel Campbell.

De la cañonera Magallanes al vapor Toro, el injeniero 2.º don Rafael Astorga. | Mac-Iver. De la canonera Magallanes a la corbeta Abtao, el teniente 1.º don Leoncio Valenzuela y el cirujano 2.º don Mamerto del Campo.

De la corbeta Abtao a la cañonera Magallanes, el cirujano 3,º don Jerman

De la corbeta Abtao al monitor Huáscar, el guardia marina de segunda clase

De la corbeta Abtao al crucero Esme-

se don Miguel 2.º Agnirre.

EMBARCOS. En el vapor Tolten, el injeniero 1.

Matias T. Jensen. En la corbeta Abtao, el contador 3.

don Manuel Oyarzun. En el vapor Toro, el injeniero 3.º don Horacio Niño. En la corbeta Aqtao, el piloto 2.º don

Juan Hurtado.

Se ha ordenado el embarco en la Abtao de los siguientes cadetes de la Escuela Naval que han terminado sus estudios: Cárlos Frias, Juan Martinez, Guillermo Aldan, Márcos Zelada, Pedro H ellos despachos de guardia marina de segunda clase por haber rendido satis-

dientes al último semestre del curso.

señor Anjel C. Lynch,

ministro de la corte de Talca.

para la Paz, via Mollendo. Mui conveniente

con sus llantos durante la representa- para el primero el del Parral. Enganche.

retóricas, de hipérboles oceánicos que ya despacho anterior, los 75 senadores de individuos públicos, resolucio- sus contornos por banderas y gallarde- la la el latallon Arica 4.º de línea. A la contornos por banderas y gallarde- la latallon Arica 4.º de línea. A la contornos por banderas y gallarde- la latallon Arica 4.º de línea. A la contornos por banderas y gallarde- la latallon Arica 4.º de línea. A la contornos por banderas y gallarde- la latallon Arica 4.º de línea. A la contornos por banderas y gallarde- la conto causa del gran número de individuos pues Al lado izquierdo se habia preparado licenciados, este cuerpo está bastante re-

Chilenos y brasileros. En un telegrama de Santiago de Chile, dice La Union de Buenos Aires, dirijido

didatos para diputados en diferentes detranjeros orijinados por la guerra del Pa-

la prensa, que no le ofenden ni le harán En trescientos calculamos el número ceder un ápice. Nombrado juez, cumplirá fielmente con su deber. El meeting cele-Toda la platea la ocupaba el salon del brado en Lima en Noviembre próximo pasado, lo acusaba de amigo de Chile. Ahora

El alboroto proviene del fallo declarando puesta de los mismos músicos de la injustificado el bombardeo de Pisagua, y Hartfordt, y que ejecutó con toda macs- reconociendo la justicia de las reclamacio tría un buen número de piezas que me- nes interpnestas por propiedades destruirecieron frenéticos aplausos de la concur- das, sentándose así una jurisprudencia para los casos de Iquique y Mollendo.

armada chilena conduieron a Valparaiso objetos robados, cuyo valor se manda pa-De una una carta particular llegada riosos para el ejército, sin fijarse que constan los cargos de ámbos, mencionándose

solamente como fundamentos. Comprueba su imparcialidad con el re-

El Cuerpo Diplomático, viendo los ataricano que la comision podia desembarcar grientas en que se ridiculizaba al señor ques de la prensa y las caricaturas sandespues de declarar solemnemente que recc- Lopez Netto, quiso intervenir, pidiendo jeneral Iglesias, y que los insurrectos de Areprecia los insultos y las amenazas, y continnará saliendo a la calle a las horas que no de veinticuatro horas, el gobierno supli- tiene por costumbre hacerlo. Ajusta su caba al señor ministro dijese al comandante proceder a la jurisprudencia establecida por Abril 26.—Formidable esplosion en de la fragata a cuyo bordo estaban los comitribunales análogos, de la mayor autoridad sionados, que los condujese a Mollendo, por- y prestijio, no aceptando indicaciones ni ue su permanencia en las aguas del Callao del emperador para fallar imparcialmente. Mayo 30.—Esplosion de dinamita en daba lugar a cierta ajitacion pública, perju- El gobierno chileno envió por telégrafo dicial a la tranquilidad e intereses del pais a Rio de Janeiro el fallo de Pisagua, espe-

> probabilidad segura corriendo sangre de her-to, que don Pedro renunciará el puesto de Cree, dados los insultos de que es objeárbitro y lo enviará nuevamente a Was-

> > jirán por separado el pago de los perjuicios sufridos por sus nacionales, que ascienden a veintidos millones de fuertes. Concluyó el señor Lpez Netto manifestándome que con setenta años de edad, desearia vivir tranquilo y veria con gusto su retiro. Aceptó el cargo haciendo un-

sacrificio y solo por no desairar al empera-An Despues de todo esto, créese próxima a ruptura de relaciones diplomáticas. un Proyéctase un meeting contra Netto. Prevénse consecuencias desagradables."

Enero 27 de 1885. Candidaturas ministeriales. blica, revestidos con los mejores y mas hasta ahora en poder de la justicia. vistosse trajes de independencia y lega-

lidad. nos para diputados que se nos señalan en este instante:

Vallenar.—Abel Saavedra.

Serena.-Manuel Villamil Blanco. Combarbalá.-José Antonio 2.º Val-

Coquimbo.—Francisco Carvallo Eli-

Putaendo.—Borjas 2.º Huidobro. Petorca.-Pedro Montt, Tomas Echa-Melipilla.-Vicente Balmaceda.

Limache. - Alberto Edwards, Ricardo * Valparaiso.—Isidoro Errázuaiz, Rafael Barazarte. Santiago.—Dositeo Errázuriz, Ramon

Barros Luco, Horacio Zanartu, Enrique San Fernando.-Juan N. Parga. Chillan .- Anfbal Zanartu, Juan Guillermo Valenzuela.

Curepto.—Aristóteles Gonzalez Julio Yungai. - Ramon Yávar, Ignacio Búlnes. — Federico Puga, Primitivo

Valencia. San Cárlos.—Ramon Lavos. Linares. - Pantaleon Rosas, Julio Ze-Concepcion. - Guillermo Matta, Vi-

ralda, el guardia marina de segunda cla- cente Dávila L. Ovalle. Francisco Donoso Vergara, Juan Francisco Rivas, Joaquin Toribio

> Ancud.-Luis Martiniano Rodriguez, Domingo Victor Santa Maria. Union.-Mignel Irarránal Vera. Itata.—Juan Antonio Gonzalez, Gre-

Mulchen - José María Balmaceda.

zorio Urrutia. Ligua.-Ricargo Cruzat. Quillota.—Agustin Edwards. Nacimiento.—Diego A. Elizondo. Cachapoal. - Rafael Vergara Montt. Tenemos todavía muchos otros nom-

bres de candidatos ministeriales para diputados, como G. Domingo Dávila, Ramon Murillo, tres hermanos Balmace-Salvo, Juan Phillippi, Alfredo Benitez y das, Puelma Tupper Guillermo, Lauro Cárlos Larrain, espidiéndoscles a todos Barros, Santiago Prunot etc., etc., y todos los que se rennieron en casa del ministro Balmaceda cuando se inició la pañol factoriamente los exámenes corresponactual política de persecucion y hostilidad franca a la Iglesia, pero no los damos en esta vez porque no tienen aun residencia determinada y fija. El minis-El director de la Escuela Naval señor tro Balmaceda, que es el gran maquinis-Castillo será reemplazado por el capitan ta en esta campaña electoral, mantiene a sus satélites con promesas mas o mé-Se cree que el señer Canto, juez del mos alhagadoras, asegurándoles en pri-mer término que el Congreso futuro de crimen de esta ciudad, será nombra- do ningun modo se privará del inmenso continjente de sus luces y conocimientos. Por cierto que todos los redactores de la prensa avanzada ministerial, como don Augusto Orrego Luco, redactor de

te del público porteño las novedades de firma de algunos débiles y necesitados,

De los senadores nos ocuparemos des-

El patido conservador que todo lo esel lunch permanente, segun se decia, peducido. Sabemos, ademas, que en estos pe del patrioticmo de los cindadanos y bien en la próxima campaña electoral un buen número de prestijiosas candidaturas todos ellos de caballeros notables bajo

He aqui algunos nombres de los can-

Cárlos Walker Martinez.

Rafael Fernandez Iñiguez.

Joaquin Walker Martinez.

Ramon Ricardo Rosas.

» Francisco de B. Echeverria.

Antonio Subercaseaux.

Várlos Lyon.
 Ramon E. Santelices.

Don Zorobabel Rodriguez.

Abdon Cifuentes.

Nicomedes Ossa.

Anjel C. Vienna,

muchos aspectos.

alumbrado, con el objeto de mantener una turba de policiales que solo sirven para calificarse dos, tres o cuatro veces,

Revista de Artes y Letras. El quince de julio del año próximo pasado salió a luz el número primero de sta importante Revista, publicacion quincenal, que ha venido a satisfacer la necesidad que todos sentiamos de un or-

Como ha podido verse por los números publicados, la Revista se ha esforzado en proporcionar al público una lecturavariada e interesante, que, uniendo lo útil a loagradable, propague entre noso-

tros la aficion a los estudios sérios. Con este fin cuenta la Revista con un reulo de colaboradores en el que figuran los mas notables escritores nacionales y algunos estranjeros, entre otros, los

Blest Gana, Guillermo. Concha Castillo, Francisco. Cruz, Pedro Nolasco. Cruchaga, Mignel. Egaña, Rafael. Espiñeira, Antonio. Gutierrez, José Ramon. Lira, Pedro. Nercasseau Moran, Enrique. Palma, Ricardo. René Moreno, Gabriel. Rodriguez, Zorobabel. Samper, José Maria. Solar, Enrique del. Subercaseaux, Antonio. Subercaseaux, Ramon. Vicuña Mackenna, Benjamin.

Walker Martinez, Cárlos. Los directores de tan importante pulicacion literaria han pasado una circular haciendo saber que piensan mejorar sus condiciones, hasta ponerla a la altura de las mejores que se publican en es-

se cifra en recojer las producciones de mas mérito de las letras nacionales y en facilitar a los literatos i a la juventud estudiosa un órgano de publicidad sério y de vida permanente. Si La Revista De Artes y Letras está destinada a una vida feliz y gloriosa, como parece, es natural entónces la abierta proteccion de los que en Chile se interesan por la prosperidad de las letras castellanas.

Sabemos que para obtener las firmas la Patria y don Maximo R. Lira, redac-para las felicitaciones al Presidente de tor de Los Debates, tendrán los puestos la República, se ha violentado de un seria impedir dejar entrar a la galería mas seguros y cómodos. Se designa para modo cruel a los pobres empleados. Se seria impedir dejar entrar a la galeria intas segundo el departamento de Angol y les decia: la firma o la renuncia,—sin mas auto ni traslado.

la política gobernista, a medida que va- que por el destino habrian dado la vida y

Sinforiano Ossa. Rafael Egaña. David García Huidobro. Emilio Claro y Cruz. Macario Ossa. José Tocornal. Miguel Cruchaga.

J. Bernardo Lira. Javier Arlegui Rodriguez. Máximo del Campo. Enrique Tocornal.

Joaquin Diaz Besoain. » Pacifico Jimenez. Fernando Alamos. Enrique D. Putron. » Anibal Las Casas.

Y algunos otros mas que no tenemos resente en este instante. De las anteriores candidaturas, unas stán va proclamadas y otras en prepa-

Es necesario que quede constancia de que los ya conocidos del público han ido proclamados en el mismo departamento a que pertenecen, y en un acto popular perfectamente correcto y repu-

Cometa.

Anoche se divisó un cometa, situado al sur este, de brillo opaco, pero perfectamente visible al ojo.

Temblor.

como prolongado.

A las cuatro de la mañana se sintió

Aspecto de la cindad. Con la emigracion permanente de los ecinos, la capital presenta a todas horas Resolvieron clausurar el Tribunal Arbidel dia un aspecto triste y sin vida. Las tral, pero Inglaterra, Italia y Francia exi- calles centrales en donde tienen sus casas los propietarios mas pudientes se ven solas y sin movimiento. La fisonomía ordinaria de esta gran capital, que es risuena, alegre y bulliciosa en el centro y triste y desencajada en los afueras, está hoi con la salida de sus habitantes escepcionalmente lánguida y muerta, como si no tuviera negocios, ni espectáulos, ni paseos. Los únicos que no emigran de Santiago son el crimen y los malhechores, que dia a dia se pasean con mayor insolencia, cometiendo sus habituales fechorias. El sábado en la noche, cuando la po-

do a los ciudadanos honrados y conservadores frente a la imprenta de El Inde-PENDIENTE, se perpetraron dos asesinatos alevosos de que ya hemos dado cuenta y mas de cinco robos, todos ellos con Han comenzado éstas a presentarse caracteres de escepcional audacia y sin en algunos departamentos de la repú- que ninguno de los ladrones haya caido Nos pasa a los santiagninos que pagamos contribuciones crecidas y aumen-Van enumerados a continuacion algu- tadas dia a dia, como los de serenía y

a disfrazada y alegre andaba asaltan

conservadora, robar a los ciudadanos inlependientes e impedir por todos los medios las manifestaciones del derecho que cada uno tiene para muchos actos de la

asaltar mesas electorales con mayoria

gano literario digno del pais.

El principal interes de los directores

Pobres empleades!

Trataremos de ir poniendo al corrien
De ese modo se ha podido captar la

jicas o pintorescas, de ampulosidades estrar por la dinamita el palacio del Parlamento, la mienzo a las 9.

Segun la nueva lei de elecciones sela dinamita el palacio del Parlamento, la mienzo a las 9.

Segun la nueva lei de elecciones sela dinamita el palacio del Parlamento, la mienzo a las 9.

Catedral de San Pablo, la Torre de Lón
En la semana pasada llegó a estrolor por el destino habrian dado la vida y natoriales a que hace referencia el Catedral de San Pablo, la Torre de Lón
En la semana pasada llegó a estrolor por el destino habrian dado la vida y natoriales a que hace referencia el Catedral de San Pablo, la Torre de Lón
En la semana pasada llegó a estrolor por el destino habrian dado la vida y natoriales a que hace referencia el Catedral de San Pablo, la Torre de Lón-